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安徽选手在仁川亚运会上夺得
7枚金牌，其中射击就占了3枚。10
月16日，在安庆市体育中心综合馆，
周庆媛、甘宇、苏丽三位亚运会冠军，
一起亮相省十三运青少年射击比赛
赛场。

“请三位亚运会冠军来看一看省
运会比赛，主要是给各市小选手们一
个激励作用，让他们从小就要胸有大
志。”省射击运动管理中心主任孙光
伟告诉记者。
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校对陈燕

亚运冠军“助威”省运会射击赛

爱韩剧，爱旅游，这个美女“射手”有点潮

奋进 拼搏 创新 跨越
——我省“十二五”体育事业发展回眸（二）

实施“全运争先、奥运争光”发展战略，竞技体育在争先争光、夺标育人上有新突破

“十二五”期间，我省竞技体育的发

展目标是：以建设体育强省为奋斗目标，

实施“巩固、提升、跨越”新“三步走”发展

战略，全面提升我省竞技体育整体实

力。2011 年以来，我省不断改革和完善

竞技体育管理体制和运行机制，切实加

强对备战工作的领导。深化对竞技体育

规律的研究，推动训练理念和方法手段

的创新实践。加大后勤服务保障的投入

力度，强力推进科医训一体化进程。经

过扎实工作，我省竞技体育综合实力有

了显著增强，运动成绩稳步提高。

截至 2013 年底，我省运动员在国内

外重大比赛中，共获得奖牌420.5枚，其中

金牌 151.5 枚，银牌 121 枚，铜牌 148 枚。

2012年第三十届伦敦奥运会，我省有5个

大项、6名运动员参加比赛，最终获得1枚

金牌、2个第四名、1个第五名、2个第六名

和1个第七名，创造了我省参加奥运会总

成绩的最好表现，为中国体育代表团取得

境外参赛奥运会最好成绩做出了重要贡

献，安徽省体育局也因此被国家体育总局

授予“重大贡献奖”。第十二届全运会我

省取得了29.5枚奖牌，基本保持了上届的

整体实力和水平，在部分项目上还有所增

强和提高。特别是手球项目，自1983年

全运会男子手球摘金后，三十年后我省女

子手球勇夺冠军，实现了历史性突破。在

2014年仁川亚运会上，我省体育健儿勇

夺7枚金牌、3枚银牌、2枚铜牌，取得了我

省境外参赛亚运会历史最好成绩。2012

年，我省优秀击剑运动员张亮亮光荣当选

党的十八大代表。

裁判员、教练员、运动员队伍建设得

到加强。截至 2014 年 9月底，我省新增

国家级裁判员43人，一级裁判员747人；

新增国家级教练员 5 人，高级教练员 26

人，一级教练员 34人；新增国际健将 15

人，运动健将154人，一级运动员761人，

二级运动员5616人。2名教练员获得国

务院特殊津贴，2名教练员获得省政府特

殊津贴，1名教练员分别被评为省学术技

术带头人，1名体育科研人员列入国家体

育总局“优秀中青年专业技术人才百人

计划”培养对象。

重视运动员保障工作。省政府出台

《关于进一步加强运动员文化教育和运

动员保障工作的实施意见》（皖政办

〔2011〕73 号），省体育局出台了《安徽省

优秀运动员职业转换过渡期管理暂行办

法》（皖体人〔2012〕25 号）等文件。进一

步完善运动员养老、工伤、医保等社会保

障制度，做好与社会保障体系的衔接。

现役运动员参加中华全国体育基金会运

动员伤残互助保险实现全覆盖，运动员

上大学享受学费资助全覆盖，实施了运

动员平时训练奖（绩效工资），提高了退

役运动员自主择业金标准，我省运动员

工资收入和退役运动员自主择业补偿金

水平有了较大提高。实施运动员职业转

换过渡期制度，加强运动员退役前职业

辅导和技能培训，为运动员顺利实现转

型提供保障。“十二五”期间，开展了5期

8个批次培训工作，共有200人次参加了

我省和国家体育总局组织的培训。创业

扶持工作推进效果明显。从 2013 年开

始，我省被中华全国体育基金会纳入全

国退役运动员创业试点省份。截至2014

年 9月底，共开展3期创业培训班，60名

退役运动员创办了企业。

推进体育行业职业技能鉴定工作。

“十二五”以来，我省共有5246人次参加

职业技能鉴定，4049人次获得国家职业

资格证书。我省现有国家级培训试点单

位1个、国家级救生员培训基地1个，省级

培训基地 23个、培训试点单位 12个，已

经实现全省16个市培训基地全覆盖。

记者江锐

伦敦奥运会平衡木冠军邓琳琳

安徽文一篮球俱乐部成立

全运会女子手球安徽夺冠

15岁阜阳少年
“奋力”夺金

今年15岁的阜阳选手李路成，长得敦敦

实实的。参加训练不过两年半，就在省十三

运上夺得男子铅球甲组金牌。

“能夺得这枚金牌，我非常开心。”接受颁

奖后，李路成脸上一直露出憨厚的笑容。他

来自临泉县业余体校，启蒙教练李晓辉一直

陪在他身边，看起来比夺得金牌的李路成更

开心。当年，李路成还在读小学六年级时，正

是李晓辉下乡选才，并一眼看中了他，从此走

上了铅球训练。“看他的体型和爆发力，就知

道他是一棵好苗子。”李晓辉告诉记者。

临泉业余体校是省级田径高水平后备

人才训练基地，这次有14名田径选手代表

阜阳参加了本届省运会，对一个县级业余

体校来说，确实值得称道，毕竟该校参加训

练的田径选手不过二三十名，都是利用课

余时间训练。李路成表示，“训练很苦很

累，因我喜欢，所以就坚持了下来。”省运会

结束后，李路成将进入省体院读书，未来的

路才刚刚开始。 记者 江锐

孙杨自由泳夺金
宁泽涛蝶泳摘银

星报讯（余英兰 记者 陈明） 10月15

日，2014年全国游泳锦标赛进入第二个比赛

日。名将孙杨在男子200米自由泳决赛中，

以1分45秒66的成绩夺冠，这是他参加本

次赛事获得的第二金。

当日，泳坛新偶像宁泽涛出场时，引起

了观众们的阵阵欢呼，他在男子50米蝶泳决

赛中，以23秒65的优异成绩夺得银牌。他

说，“非常喜欢黄山这个美丽的城市，在这里

比赛心情愉悦，观众热情，让他倍受感动。”

星报记者采访甘宇（中）和周庆媛（右）

1.76米的高挑身材，一张清秀而俊美的

脸，长发飘飘，清新时尚。与以前习惯在赛场

上看到身穿运动装的周庆媛相比，出现在省

运会赛场的她，真不愧有“射击美女”的称号。

在仁川亚运会赛场，今年19岁的周庆

媛，夺得了1枚金牌和1枚银牌。其中，夺

得了女子10米气手枪项目团体金牌，还是

本届亚运会的首枚金牌。“其实，当时也没

想那么多，也不知道这个项目产生的就是

亚运会首金，一切都按平常的比赛进行。”

周庆媛告诉记者。在随后进行的个人赛

中，周庆媛与一名哈萨克选手成绩相同，只

能进行直接PK，决定铜牌的归属，结果周

庆媛落败，与奖牌擦肩而过，问她有没有遗

憾，周庆媛不屑一顾地说：“这有什么遗憾

的，那一枪我打了10.1环，成绩非常好，只

是对手超水平发挥了，10.7环。”

仁川亚运会结束后，周庆媛随即赶赴

西安参加全国锦标赛，赛后回到合肥，第

二天又赶到安庆，还没有时间回老家淮

南，问她是不是想立即回家去看看时，周

庆媛还是“轻视”地看了记者一眼，“平时

训练常年不在家，这很正常呀。我回到合

肥后，我爸妈就来看过我了。”当初，要学

射击的周庆媛遭到母亲的强烈反对，因为

她的文化课成绩很好，母亲不想让她分

心，温和的父亲却积极支持。

由于开幕式后首日就有比赛，周庆媛

缺席了开幕式，这让她很失望，为此遗憾不

已，“我超级想去开幕式。”而作为韩剧的爱

好者，她喜欢韩国组合JYJ，后者还参加了

开幕式的文艺演出。此外，周庆媛平日最爱

旅游。有一次比赛刚结束，她就和几位好友

去了黄山，冒着细雨，凌晨4点多登山看日

出。周庆媛热爱美食，特别喜欢吃草莓，每次

回来后，妈妈一早就买回好几斤。

年仅18岁的芜湖小伙甘宇，在仁川

亚运会上夺得男子10米移动靶团体金

牌。亚运会结束后，由于没有比赛任务，

甘宇回了一趟芜湖老家，并参加了当地为

他准备的表彰会。

“其实，无论是亚运会，还是其他世界

大赛，比赛只是一个过程，就是训练的延

伸，是必不可少的。”对于亚运会夺金，在甘

宇看来，就是水到渠成，训练上去了，成绩

就有了。不过，对仁川亚运会，他还是有点

遗憾，“其实，我有实力进入个人赛四强的，

只是有几枪没打好，没有抓住机会。”

其实，甘宇能走上射击之路，得感谢他

的启蒙教练席挺。2008年射击队举办了一

届芜湖市中小学生射击夏令营，在那一批

孩子中，席挺一眼相中了他。甘宇从初一

开始就进入芜湖射击队训练，此后他的迅速

成长证明了启蒙教练的慧眼识人。没训练

多长时间，甘宇就在全省比赛上崭露头角，

成了安徽射击的一颗希望之星。直到2011

年，中国射击队移动靶项目正处青黄不接

的时候，甘宇被推荐至国家队，并被国字号

教练认可，一跃成为国手。此后，甘宇告别了

校园，正式进入国家集训队南征北战。

周庆媛：射击美女，钟情韩剧

甘宇：芜湖小伙，淡看金牌

冠军风采


